

## Sección III. Otras disposiciones y actos administrativos

### CONSEJO DE GOBIERNO

**2640**

*Acuerdo del Consejo de Gobierno de 13 de febrero de 2015, por el que se concede el Premio Ramon Llull del Gobierno de las Illes Balears para el año 2015*

El Premio Ramon Llull del Gobierno de las Illes Balears es un galardón que tiene por objeto honrar y distinguir, de manera individual o colectiva, a las personas físicas o jurídicas que hayan destacado dentro del territorio de las Illes Balears por los servicios prestados en los ámbitos cultural, deportivo, jurídicos, empresariales, cívicos, humanitarios, de investigación, de la enseñanza y lingüístico.

Por todo ello, de acuerdo con lo dispuesto en el Decreto 3/2014, de 10 de enero, por el que se regula el Premio Ramon Llull del Gobierno de las Illes Balears, que deroga el anterior Decreto 5/1997, de 23 de enero, y tomando en consideración las deliberaciones del jurado de los premios Ramon Llull, el Consejo de Gobierno, a propuesta del vicepresidente i Consejero de Presidencia, en la sesión de día 13 de febrero 2015, adoptó, entre otros, el Acuerdo siguiente:

“**Primero.** Conceder los premios Ramon Llull del Gobierno de las Illes Balears a:

#### 1. Josep Pinya Bonnin

Galerista. Por su gran contribución a la difusión del arte contemporáneo no solo en el ámbito local, sino también nacional e internacional, a través de la sala Pelaires, fundada en Palma de Mallorca por él mismo en 1969, siendo en la actualidad una de las galerías de arte con más trayectoria en España.

La sala Pelaires, ubicada en la calle del mismo nombre, fue el primer espacio en Mallorca dedicado íntegramente al arte contemporáneo. El día de su inauguración se exhibieron obras de Picasso, Tàpies, Clavé y Mensa, entre otros. En 1992, la galería se trasladó al número 5 de la misma calle, en la que hoy es su actual ubicación.

Un año después de su fundación, en 1970, la sala acogió la primera exposición individual de Joan Miró en Mallorca. Miró fue un gran apoyo y un impulso para la galería. Desde entonces han pasado por ella grandes maestros del arte contemporáneo como Andreu Alfaro, Anthony Caro, Eduardo Arroyo, Ritch Miller, Chillida, Henry Moore, Joan Brossa, John Ulbricht, Saura, Alexander Calder, Ginovart, Jaume Plensa, Rachel Howard, etc.

En 1972, Calder expuso por primera vez en España y lo hizo en Pelaires. A raíz de esta exposición y por su amistad con Miró, Palma recibió como obsequio de Calder la escultura llamada *Nancy*, que hoy en día se ubica en S'Hort del Rei.

Ese mismo año, Pelaires inaugura la exposición de Picasso de telas y grabados en honor a su 90.º aniversario y en 1973 edita la serie “Mallorca” de Miró, formada por 36 grabados originales.

En 1990, Josep Pinya recuperó el convento de las Trinitarias, antiguo palacio de Can Verí, que data de 1625, y lo convirtió en un gran centro cultural de referencia, el Centre Cultural Contemporani Pelaires. Su Majestad el Rey Don Juan Carlos I inauguró el centro, que se abrió al público con la exposición “Pelaires, 20 anys després” conmemorando el 20.º aniversario de la primera muestra de Miró.

Hoy en día, la actividad del centro coexiste con la de la sala Pelaires.

Desde 1982, la sala Pelaires asiste a ferias como Arco, Art Frankfurt, Art Chicago, Art Colonia, Tokyo Art Expo, Art Asia (Hong Kong), Hartsísima (Turín), con el fin de promocionar el arte español en el exterior.

Pelaires ha editado series de obra gráfica de diferentes artistas como Miró, Saura, Mompó, Guinovart, Tàpies, Chillida... y ha publicado catálogos de exposiciones en colaboración con escritores, poetas y críticos como Camilo José Cela, Vargas Llosa, Pablo Neruda, Enrique Juncosa, Rafael Alberti y Blai Bonet, entre otros.

#### 2. Pepe Ferrés Zendrera (a título póstumo)

Barcelona, 1946-2010. Navegante. Fundador de la Asociación de Navegantes de Altura del Mediterráneo (ANAM).

En reconocimiento a su pasión por la náutica y por ser el impulsor de la Ruta de la Sal, que se ha convertido en el referente más importante de la navegación de altura en el Mediterráneo, posicionando a Ibiza como un destino deportivo de calidad.

En 1988 fundó la ANAM con el objetivo de organizar regatas de altura que mantuviesen el espíritu deportivo, amistoso y de aventura, sin perder la competitividad. En 1989 puso en marcha la primera edición de la Ruta de la Sal desde el puerto de Ginesta (El Garraf-Barcelona) hasta las Pitiusas, en la que participaron 36 embarcaciones. Esta regata conmemoraba las antiguas travesías en búsqueda de sal del siglo XIX y, más específicamente, la que se produjo en mayo de 1846 durante el bloqueo impuesto en Barcelona.

Enseguida, la Ruta de la Sal se convirtió en un referente de la navegación de altura en el Mediterráneo, llegando a contar en la actualidad con la participación de más de 300 embarcaciones y más de 2.500 navegantes.

Actualmente, la Ruta cuenta con dos itinerarios, uno con salida desde Denia y el otro desde el puerto de Ginesta, ambos con llegada al puerto de Sant Antoni, en Ibiza.

Hasta su fallecimiento, el 19 de agosto de 2010, Ferrés estuvo al frente de la organización de la Ruta, y en la actualidad la asociación que él fundó, ANAM, continúa realizándola con gran éxito. El nombre del premio ha sido modificado como Ruta de la Sal-Trofeu Pepe Ferrés con el fin de rendirle homenaje.

En 2011, el Consejo Insular de Ibiza le concedió una mención especial dentro de los Premios al Deporte a título póstumo por idear y organizar la Ruta.

### **3. ISBA, Sociedad de Garantía Recíproca**

Entidad financiera sin ánimo de lucro. Por su extraordinaria labor durante más de 35 años y, en especial, por su faceta aglutinadora de la iniciativa emprendedora basada en la solidaridad entre los empresarios, tanto individualmente como a través de las organizaciones empresariales.

La Sociedad de Garantía Recíproca se constituyó en 1979, siendo la primera sociedad de estas características que se creó en España, con el esfuerzo de un grupo de empresarios, liderado por Gabriel Barceló Oliver, actualmente presidente honorario.

En julio del año pasado, celebró su 35.º aniversario y contaba, al cierre de 2014, con 8.371 socios y una actividad que se extendía a todo el territorio balear, con un riesgo vivo de 166 millones de euros.

ISBA es una entidad financiera sin ánimo de lucro cuyo principal objetivo es contribuir al desarrollo económico de las Islas a través de la concesión de avales que permitan a las pequeñas y medianas empresas, a los autónomos y a los profesionales de la comunidad el acceso a la financiación en las mejores condiciones del mercado.

Durante los 35 años de actividad de ISBA, SGR, se han concedido avales por 750 millones de euros, de los que se han beneficiado unas 20.000 empresas y emprendedores, tanto a título individual como societario.

### **4. Alonso Marí Calbet**

Ibiza, 1940. Abogado y empresario. Por su contribución, como fundador del Grupo Insotel, al desarrollo económico, empresarial y social de Baleares, y especialmente en el campo de la industria hotelera, naviera y de viajes.

Inició su actividad en los años sesenta en el campo de las agencias de viaje y, posteriormente, en 1970, en el hotelero. Entre 1970 y 1972 construyó un hotel en Ibiza y dos en Formentera (el Hotel Formentera Playa y el Club Mayland, ambos en Platja Migjorn), que supuso un gran acontecimiento dados los escasos recursos con los que contaba la isla en aquellos años, en cuanto a infraestructuras, materiales, etcétera.

A mediados de los años ochenta, Insotel, mediante un programa de modernización y expansión, abrió nuevos hoteles en las Pitiusas y más tarde en Mallorca. A partir de 1990 también inauguró nuevos establecimientos en Menorca.

En 2005, el grupo, bajo la marca Prestige, optó por la expansión internacional con el objetivo de desarrollar productos dirigidos al mercado de lujo y alta calidad. Inició su primer proyecto en México, en Playa Mujeres, con un proyecto hotelero y residencial que incluye una marina y dos campos de golf.

El grupo Insotel cuenta también con la compañía naviera Servicios y Concesiones Marítimas Ibicencas, SA (Sercomisa), que opera con el nombre de Transmapy y que inició su actividad en los años sesenta. Hoy la flota dispone de una capacidad para 2.000 plazas y transporta anualmente un millón de pasajeros.

Dispone además de dos sociedades (Ibizatours e Islandbus) con una flota de 150 vehículos, líder del sector en Ibiza, y de una agencia de viajes (Viajes Ebusus), con más de 25 años de experiencia en el sector.

### **5. EAPN Illes Balears, Red para la Inclusión Social**

Red de asociaciones sociales. Por su compromiso con la erradicación de la pobreza y la exclusión social y por su incansable labor para garantizar que las personas en situación o riesgo de vulnerabilidad económica o social puedan ejercer sus derechos y deberes, así como para evitar la discriminación.

La EAPN Illes Balears fue constituida en Baleares el 18 de mayo de 2005 y es una de las 19 redes autonómicas de las que dispone EAPN España.

Desde su creación, su actividad diaria y su implicación, especialmente durante estos años de crisis, ha contribuido, sin duda, a concienciar a la sociedad sobre la realidad de la pobreza en nuestra comunidad y ha promovido la adopción de todo tipo de iniciativas para combatirla, mediante acciones de estudio, denuncia y sensibilización.

La EAPN Illes Balears se define como una organización democrática, autónoma y participativa que trabaja conjuntamente con las redes europeas y española para transformar la sociedad mediante la lucha contra la pobreza.

Su principal objetivo es la erradicación de la pobreza y la exclusión social mediante acciones de sensibilización y denuncia, la aplicación de políticas que favorezcan la inclusión social y la participación de los colectivos más vulnerables.

Forman parte de la red EAPN Illes Balears: ASPAS (Asociación de Padres de Personas con Discapacidad Auditiva); Asociación Aula Cultural; Asociación Siloé; Cáritas Diocesana de Mallorca; Cooperativa Jovent; Cruz Roja Española de las Islas Baleares; Espiral, entidad prestadora de servicios a la infancia y a la juventud, y todas las asociaciones que integran la Federación de Entidades de Atención a la Infancia y Adolescencia Balear (FEIAB).

En la actualidad, esta red social atiende en Baleares a cerca de 120.000 personas, gracias a 2.309 trabajadores, unos 6.000 voluntarios y un presupuesto de 25,7 millones de euros.

Desde hace 7 años, coordina además el programa Caixa Proinfancia, dirigido a menores de 16 años en situación de pobreza y vulnerabilidad social. A través de esta iniciativa, los más de 2.600 beneficiados anuales reciben refuerzo educativo, equipamiento escolar, tienen acceso a campamentos y actividades de verano, alimentación e higiene, entre otros.

## **6. Sociedad Casino 17 de Gener, de Ciutadella de Menorca**

Entidad. Por su labor y trayectoria histórica, que la convierten en un notable exponente del asociacionismo ciudadano en sus vertientes culturales, educativas, sociales, recreativas y deportivas tanto en el ámbito local como autonómico. Por su constante trabajo por intentar mejorar la sociedad creando fuertes vínculos de empatía en todos sus ámbitos de actuación, como lo demuestra, precisamente, el hecho de que haya podido resistir el paso del tiempo hasta celebrar el pasado mes de septiembre su 125.º aniversario.

La historia del Casino 17 de Gener representa un ejemplo claro de cómo ha ido evolucionando nuestra sociedad desde finales del siglo XIX hasta hoy. La historia de Ciutadella no se entendería sin la existencia del Casino, que ha supuesto un exponente de gran relevancia en lo que respecta al tejido asociativo de Menorca.

El Casino 17 de Gener, conocido popularmente como Casino Nou, se fundó el 6 de septiembre de 1889, cuando algunos miembros disidentes del Cercle Artístic (1881) decidieron separarse de esta entidad para formar una nueva.

El objetivo principal de la nueva sociedad era el de poder ofrecer instrucción y distracción a sus socios, miembros de la pequeña burguesía del mundo del calzado, pequeños propietarios, profesionales liberales propietarios de negocios o comercios y obreros del ramo del calzado. Tres meses después de su fundación, el Casino ya contaba con más de 50 socios que disfrutaban de una amplia variedad de actividades. En 1891 finalizó la construcción del teatro.

Debido al alto porcentaje de analfabetismo existente entre la población en aquella época, la entidad inició actividades educativas como clases nocturnas tanto para niños como para adultos.

El 23 de diciembre de 1906, pasó a denominarse oficialmente Casino 17 de Enero de Unión Republicana, con la intención de adaptarse a los nuevos tiempos. Iniciada la Guerra Civil, el 20 de septiembre el Casino fue decomisado por las autoridades gubernativas. Acabada la guerra, se nombró una comisión administrativa con la finalidad de poder firmar documentos y llevar la administración de los bienes.

A finales de 1953 se volvió a constituir el Casino 17 de Enero con una nueva junta directiva que defendía unos objetivos culturales y recreativos, dejando a un lado la política. En la década de los sesenta llegó a alcanzar el millar de socios.

El siglo XXI comenzaba con un proyecto complicado y costoso: la necesidad de reformar todo el edificio. Con la ayuda de diferentes instituciones y recursos propios se iniciaron las obras de reforma. La inauguración tuvo lugar en 2005.

Hoy en día la entidad ofrece un amplio abanico de actividades que pretenden atraer no solo a los socios sino a toda la población, y que



contribuyen a engrandecer la oferta cultural de Ciutadella.

#### **7. Plataforma de Afectados por el Deslinde de la Costa de Formentera**

Plataforma ciudadana. Por su trabajo incansable ante todas las administraciones, de estima y defensa de la protección del litoral y su justa reclamación, consiguiendo el apoyo de toda la sociedad formenterana.

La Plataforma de Afectados por el Deslinde de la Costa de Formentera nació tras la aprobación en el año 1997 de la nueva delimitación de la costa de Formentera, a la que obligaba la Ley de Costas de 1988.

El objetivo final de la Plataforma era solicitar a la Administración General del Estado que tomara conciencia por la forma en que se practicó el deslinde de Formentera, deslinde que, según la Plataforma, ignoraba totalmente las características geográficas, históricas y económicas de la isla pitiusa.

Desde su puesta en marcha, la Plataforma se ha desplazado a Ibiza, Palma, Madrid e incluso a Bruselas para solicitar lo que consideraba justo: que se realizara un nuevo deslinde más acorde con la realidad de la isla y, en todo caso, que se respetara la propiedad privada de todas las edificaciones legalmente construidas antes de 1988. Estas construcciones, en su momento, recibieron las licencias y autorizaciones administrativas pertinentes para ejecutarse y, sin embargo, con la nueva situación, quedaban en manos del Estado.

#### **8. Juntas de la Asociación Española Contra el Cáncer de Menorca, Asociación Alba de Menorca y Asociaciones y Movimiento contra el Cáncer de Ibiza**

Asociaciones. Por la generosidad, solidaridad, altruismo y tenacidad de todas estas entidades. Por su implicación en la lucha contra el cáncer y su dedicación y atención a personas afectadas por esta enfermedad.

##### **Asociación Española contra el Cáncer de Menorca. Juntas locales de Mahón y Ciutadella**

Desde las juntas locales de Ciutadella y Mahón se ofrecen servicios de asesoramiento burocrático en traslados, ayudas, apoyo psicológico, gestión de residencias, atención domiciliaria, rehabilitación y fisioterapia, rehabilitación en piscina, yoga, *reiki*, talleres terapéuticos, etc. Todo ello con el objetivo de mejorar la calidad de vida de los enfermos y familiares.

Ambas contribuyen a la investigación oncológica aportando un porcentaje de sus ingresos a la fundación científica.

##### **Asociación Alba de Menorca**

La asociación Alba se constituyó en el año 1999 e inició su actividad un año después con un grupo de 15 mujeres afectadas de cáncer de mama en Mahón. Su objetivo era ayudar al resto de las mujeres que pudieran verse afectadas.

Alba es una asociación independiente, sin ánimo de lucro, y cuenta en la actualidad con 82 socias afectadas, un socio afectado y 58 socios colaboradores que ofrecen apoyo moral y económico. Su ámbito de actuación es la isla de Menorca.

La asociación está integrada en la Federación Nacional de Asociaciones de Cáncer de Mama (FECMA), en la Coordinadora de Personas con Discapacidad de Baleares, en el Consejo del Instituto Balear de la Mujer y en el Consejo del Ayuntamiento de Mahón.

##### **Asociación Ibiza y Formentera contra el Cáncer (IFCC)**

En 1991, Gordon Stanforth, enfermo de cáncer, a consecuencia de la falta de medios para tratarse, decidió junto con unos amigos realizar en Sant Antoni un mercado solidario con el fin de recaudar fondos para ayudar a asumir los gastos que genera el tratamiento de esta enfermedad. Dicha acción resultó ser un éxito.

Este fue el punto de partida de toda una serie de mercados solidarios que se irían repitiendo a lo largo de los años. Los beneficios se donaron a la Asociación Española Contra el Cáncer, que, en aquel momento, disponía de una junta en Baleares para la investigación de la enfermedad.

A partir de ese momento, se formó un comité en Ibiza y se decidió que lo recaudado en la isla se utilizase para los residentes enfermos de cáncer de Ibiza y Formentera.

A lo largo de los años, aquel grupo de gente decidió crear una asociación diferente, la IFCC, que actualmente representa y dirige un comité local de voluntarios.

Esta asociación destina sus recursos (provenientes de donaciones, eventos organizados...) a asumir los gastos de los traslados, dietas y alojamientos a Palma para las personas que reciben tratamiento de radioterapia, entre otros.



### **Asociación Española Contra el Cáncer (AECC). Junta Local de Ibiza y Formentera**

Se creó en el año 1976 con la finalidad de luchar contra el cáncer y mejorar la vida de las personas que padecen esta enfermedad. Los primeros ingresos que obtuvieron los dedicaron a la formación de profesionales de la medicina que trabajaban en el servicio público de salud.

En 1994 consiguieron que el Centro de Diagnóstico Precoz fuese una realidad y mediante la firma de convenios con el sistema balear de salud lograron que las necesidades más urgentes fueran atendidas.

La Junta Local de Ibiza y Formentera tiene como principal objetivo llegar a todos los sectores de la sociedad y facilitar el acceso a su asociación y a sus actividades. Con esa finalidad ha incorporado las nuevas tecnologías como herramienta de trabajo e información a los ciudadanos.

El 14 % de sus ingresos son destinados a la investigación oncológica a través de su propia Fundación.

### **Movimiento Pitiuso Pro Radioterapia**

Fue constituido en junio de 2013 con el objetivo de sensibilizar a la sociedad ibicenca de la necesidad de disponer de servicio de radioterapia en la isla.

Como movimiento ciudadano se creó para poner de manifiesto esta antigua reivindicación y cuenta con la adhesión de diversas asociaciones como la AECC y la IFCC.

Su labor se centra en dar a conocer la importancia de dotar al nuevo hospital de Can Misses con el servicio de radioterapia, de manera que los pacientes que necesiten este tratamiento no se tengan que desplazar fuera de la isla para recibirlo.

### **9. Unidad de Coordinación de Trasplantes del Hospital Universitario de Son Espases**

Hospital. Por convertirse en referente nacional e internacional en la obtención de donantes para poder trasplantar sus órganos y salvar vidas. Por ser un ejemplo de trabajo en equipo hospitalario en el que cada vez interviene un mayor número de profesionales. Por mantenerse desde hace más de una década entre uno de los hospitales con un mayor número de donantes del país, siendo en 2014 el hospital de España con más donantes.

El equipo de Coordinación de Trasplantes (CTH) inició la actividad de donación en el año 1989. Desde entonces se han generado 604 donantes de órganos, pudiendo realizar, gracias a ello, 785 trasplantes renales en Baleares. Se han gestionado además 1.125 donaciones de órganos (corazón, hígado, pulmón, páncreas, riñones) trasplantados a pacientes de la Península.

La función principal de CTH es la detección de potenciales donantes de órganos y las entrevistas a familiares, momento más duro e intenso de todo el proceso de donación.

Gracias a su trabajo, el Hospital Universitario de Son Espases (HUSE) fue el año pasado el hospital de España con mayor número de donantes.

Se trata de la actividad sanitaria donde España es líder mundial desde hace más de 20 años, siendo el HUSE, por tanto, un centro de referencia dentro del modelo español de trasplantes.

### **10. Antoni Riera Moreno**

Palma, 1941. Franciscano. Fundador y director emérito del Cor de Nins Cantors del colegio de San Francisco. Por su vocación en la educación de los niños, por comunicar y trasladar a los pequeños la ilusión por el canto y por su pasión por transmitir a la sociedad a través de interpretaciones de música sacra en las celebraciones litúrgicas las raíces culturales propias.

Desde muy pequeño, fray Antoni Riera comenzó a saborear la música coral. Con ocho años entró a formar parte del coro Laudate del colegio de San Francisco de Palma, dirigido entonces por su tío Antoni Riera y por José Ortega.

Años más tarde, entró en el Seminario Seráfico de la Porciúncula, asistiendo cada día a las clases de música y piano; sin embargo, hasta 1960 no se matriculó en el Conservatorio de Palma.

En 1965 el padre Francesc Batle, organista de la basílica, le propuso dirigir el coro del colegio de San Francisco. En noviembre de ese mismo año, y con unos cuantos niños más, fundó lo que hoy es el Cor de Nins Cantors del colegio de San Francisco, del que forman parte 56 niños y jóvenes.

A partir de 1966 y en años sucesivos asistió a cursos internacionales de dirección coral y formación de la voz. A lo largo de su trayectoria ha





actuado con el coro en casi todos los pueblos de Mallorca, Menorca e Ibiza, y también en Madrid, Cataluña, Zaragoza, Alicante, Toledo, Burgos, Granada, e incluso en París y Lyon.

Hace cinco años fray Antonio cedió la batuta a gente más joven, aunque siguió colaborando como coordinador hasta 2014. Actualmente, es director emérito del coro.

**Segundo.** Disponer la publicación de este acuerdo en el *Boletín Oficial de las Illes Balears*.”

Palma, 13 de febrero de 2015

**El secretario del Consejo de Gobierno**

Antonio Gómez Pérez

